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Летом прошлого года 
мэрия Бишкека объявила, 
что троллейбусные линии 
демонтируют и уберут этот 
вид транспорта из города, 
потому что его электропро-
вода портят внешний вид 
столицы. Уже тогда активи-
сты города забили тревогу 
и подготовили  петицию о 
том, чтобы оставить этот 
экологичный вид транспор-
та.

Одна из инициаторов пе-
тиции активистка Бермет 
Борубаева вместе с своими 
единомышленниками даже 
дежурила по ночам летом, 
когда мэрия проводила де-
монтаж электропроводов. По 
словам активистов, демонтаж 
троллейбусов может приве-
сти к увеличению количества 
автомобилей на дорогах, что 
в свою очередь усугубит про-

блему пробок и загрязнения 
воздуха.  Активисты даже по-
дали в суд на мэрию Бишкека, 
так как они сомневаются в 
законности и правомерности 
их действий.  Увы, голоса ак-
тивистов не были услышаны, 
а суд не увидел ничего неза-
конного в действиях мэрии 
и признал правомерность и 
обоснованность предприни-
маемых мэрией мер.

В муниципалитете утвер-
ждают, что демонтаж контакт-
ных сетей и передача трол-
лейбусов связана с такими 
причинами, как сложности  в 
расширении и модернизации 
троллейбусных линий на 
территории города,  высокие 
затраты на содержание и 
администрирование трол-
лейбусной инфраструктуры,  
зависимость троллейбусов от 
состояния контактных сетей, 
аварии на которых приводят 
к остановке всего маршру-
та, а также  со стремлени-
ем улучшить облик города, 

снизив визуальный шум и 
создав  ощущение открыто-
го пространства снижением  
популярности троллейбусов 
среди пассажиров, что де-
лает их нерентабельными. 
Убрав троллейбусы,  мэрия 
сократила и сотрудников, а 
там трудилось ни много ни 
мало около 600 человек.

 Впервые во Фрунзе трол-
лейбус вышел на линию 13 
января 74 года назад. Имен-
но этот день считается днём 
рождения этого «рогатого» 
автобуса. 

Несмотря на все печаль-
ные новости, экологическая 
инициатива #БишкекСмог и 
инициатива по сохранению 
троллейбусов при поддержке 
общественного объединения 
«Правозащитное движение: 
БирДуйно Кыргызстан» и 
ОО «Мувгрин» организовали 
торжественное мероприятие 
в честь этого события. В нем 
приняли участие активисты 
города,  водители троллей-
бусов, представители Азиат-
ского банка развития. 

В начале мероприятия  
Бермет Борубаева  рассказа-
ла, что первый троллейбус-
ный маршрут был запущен в 
честь юбилея образования 
Кара-Кыргызской автоном-
ной области,  и  как  обид-
но,  что в прошлом году - в 
100-летний юбилей области, 
троллейбусы решили убрать 
из города.

Присутствующим был по-
казан фильм «Идёт по городу 
троллейбус», снятый в 1981 
году во Фрунзе. Многие вете-
раны труда троллейбусного 
предприятия с восторгом 
вспоминали те ушедшие 

времена. А ведь и вправду 
вместе с закрытием троллей-
бусных линий уходит в закат 
целая эпоха, можно сказать 
того старого, доброго, со-
ветского времени. Ведь этот 
вид транспорта был очень 
популярен. В троллейбусе 
люди ездили на работу, уче-
бу, да что там говорить - в  
троллейбусах молодые и не 
очень люди даже знакоми-
лись. Как-то грустно стало от 
этих воспоминаний. 

- Нам говорили, что мы 
будем работать, что троллей-
бусы останутся, что их пустят 
по кольцевой линии. В ноябре 
же прошлого года нас просто 
сократили, выплатив ком-
пенсацию. Обидно, что наша 
нынешняя молодёжь вообще 
не увидит троллейбусы, а 
ведь это один из самых эколо-
гичных видов транспорта. Вот 
передали 100 троллейбусов 
Ошу, а ведь там совершенно 
неподготовленная инфра-
структура. И они там сейчас 
стоят и гниют,  я уже не гово-
рю о ценном оборудовании,  
- с обидой в голосе говорит 
Ирина Буренина, проработав-
шая диспетчером более 30 

лет в троллейбусном энерго-
хозяйстве.

   Водитель троллейбуса с 
40-летним стажем Геннадий 
Нарыжный говорит, что ниче-
го не поделаешь, нужно идти 
в ногу со временем, и он уже 
переучивается на водителя 
автобуса.

Для поднятия празднич-
ного настроения работников 
троллейбуса наградили бла-
годарственными письмами. 
В конце им рассказали, что 
если профсоюз не защищает 
их трудовые права, то можно 
получить бесплатную кон-
сультацию как это сделать. 

Стоит отметить,  что в  
этот же день о планах модер-
низации городского транспор-
та рассказал вице-мэр города 
Жамалбек Ырсалиев в эфире 
«Биринчи радио».

По его словам, в столице 
осталось 42 троллейбуса, 
выпущенных в 2017 году. Они  
будут реконструированы  и  
переделаны в электробусы.

После этого можно с гру-
стью в душе сказать, что в 
Бишкеке отметили последний 
день рождения троллейбуса. 

Шёл троллейбус по улице
Гюльзада ИТКАРАЕВА.
Фото автора и Назгуль 

АБДЫРАЗАКОВОЙ.

По инициативе Ми-
нистерства науки и выс-
шего образования РФ 
общеобразовательная 
школа Кыргызско-Рос-
сийского Славянского 
университета (КРСУ) с 
нынешнего года предо-
ставляет возможность 
бесплатного обучения 
для всех учащихся.

Это важное нововве-
дение направлено на 
расширение доступности 
качественного образо-
вания для школьников и 
поддержку их семей.

Школа КРСУ тради-
ционно обеспечивает 
высокий уровень сред-
него образования, что 
подтверждается достиже-
ниями её выпускников. В 
прошлом году выпускница 
школы набрала наивыс-
ший балл по результатам 
Общереспубликанского 
тестирования (ОРТ), что 
стало ярким свидетель-
ством качества подготовки 
учащихся.

Для родителей, которые 
ранее произвели оплату за 
обучение, предусмотрен 
перерасчёт. Подробности 
по возврату средств можно 
уточнить в администрации 
школы.

Исполняющий обязан-
ности ректора КРСУ Сергей 
Волков отметил:

- Мы гордимся тем, что 
КРСУ делает важный шаг 
навстречу школьникам и их 
семьям. Бесплатное обуче-
ние в нашей школе — это 
не только возможность, но 
и инвестиция в будущее 
подрастающего поколения. 
Мы продолжим работать 
над тем, чтобы наши уча-
щиеся получали лучшее 
образование и были готовы 
к любым вызовам современ-
ного мира.

КРСУ продолжает сле-
довать своей миссии по 
обеспечению высокого 
уровня образования, со-
храняя при этом социаль-
ную ответственность пе-
ред обществом, сообщила 
пресс-служба университета.

Соб. инф.

обучение в Школе крсу 
стало бесплатным

В храме Христа Спасителя в Москве 
7 января патриарх Московский и всея Руси 
Кирилл встретился с делегацией детей из 
Кыргызстана, сообщила Московская патри-
архия.

Дети находятся в Москве в рамках культурно-
го обмена и укрепления международных связей 
между Россией и Кыргызстаном. Участники 5-9 
января посетили Патриаршее богослужение на 
Рождество Христово, новогоднее представле-
ние «Рождественская сказка: Братья и Белый 
король» и Рождественскую елку в Кремлевском 
дворце.

Патриарх Кирилл поприветствовал детей и 
отметил, что сам неоднократно посещал Ис-

сык-Куль. Дети подарили патриарху картину  
кыргызского художника Бакыта Имангазиева, 
изображающую озеро Иссык-Куль.

В завершение встречи патриарх подарил 
каждому ребенку иконку Рождества Христова.

По данным Министерства 
труда, социального обеспе-
чения и миграции подсчитали, 
сколько кыргызских диаспор 
открыто в разных странах.

В более чем 20 государствах 
действуют 199 диаспоральных 
организаций кыргызстанцев.

Наибольшее количество ди-
аспор насчитывается в странах 
СНГ — 135: в России — 124, 
Казахстане — 7, Узбекистане, 
Таджикистане, Туркменистане 
и Украине — по 1.

В Европе — 39, в том числе 
в Германии — 10, Италии — 9, 
Турции — 7, в Великобритании, 
Чехии, Нидерландах, Бельгии 
— по 2, в Австрии, Франции, 

Литве, Словакии и Швейцарии 
— по 1.

В государствах Азии и Вос-
тока (Корея, Япония и Малай-
зия) есть 13 организаций. В 
Северной Америке диаспоры 
представлены в США (8) и Ка-
наде (5).

В Африке и Египте также 
зарегистрировано по одной ди-
аспоре кыргызстанцев.

патриарх кирилл встретился с детьми 
из кыргызстана

сколько кыргызских диаспор действует за рубежом?
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Геннадий Нарыжный.Ирина Буренина.




